

日 ごろは、もっぱら食欲の秋なのですが、娘の影響で1年ほど前から育てた花をドライフラワーや押花にしたり、レジンを使ったアクセサリーやチャームなどを作ったりして、フリーマーケットやメルカリなどで販売するようになりました。最近はオーダーしてくださる方もいて、とてもうれしく思っています。少しですが、私も芸術の秋を味わっています。散歩をしても日吉の自然に興味湧き、秋を満喫しています。

(小梅ママ 日吉町 50代女性)

お便りありがとうございます。
手先が器用なのでですね。最近フリーマーケットだけでなく、ネットでも販売や購入ができるので便利ですね。オーダーまで入ると、精が出ますね。これからも作品作りがんばってください。

日 置で行われた秋のイベントや祭りにカメラを持参して出かけました。今年ほどのイベントや祭りも晴天に恵まれ、たくさん写真を撮ることができました。年末年始、家族が帰省しましたら、我が家で「日置写真展」が開けそうです。
(ゆもちん 伊集院町 60代女性)

お便りありがとうございます。
我が家での「日置写真展」、いいですね。県外にいらっしゃるご家族の方が来年は行きたくなるような、そんな写真展になるといいですね。
たくさんさんの写真で、イベントやお祭りの魅力を伝えてください。

今月のお題～芸術の秋～

小 さい時から図画工作が大の苦手。だから、創作や鑑賞能力はなく、芸術とは無関係な私です。でも、早期退職して12年。実家の裏にある草ぼうぼうの500坪の荒地は草取りから始まり、いつしかさまざま野菜が育つ楽園になりました。元来、几帳面な性格の私は巻尺と物差しが手放せない野菜作りにいそしんでいます。今年の秋は大根、白菜など、数々の野菜がお行儀よく爽やかな顔で並んでいます。それはそれは、味わうよりも鑑賞にピッタシの風景で、見ているだけで心が和み安らぎます。地球をキャンパスとして育つ楽園の野菜アートが、高尚な芸術とは縁遠い私の「芸術の秋」です。

(百姓見習い 東市来町 60代男性)

お便りありがとうございます。
500坪の土地に巻尺と物差しを使って、整然と並ぶ野菜作り。簡単にできることではないと思います。まさに大地に描く、野菜アート。育てる楽しさと鑑賞する喜びと、とても充実した趣味ですね。

読者の声お返事コーナー 『ホームページ』vers

大河ドラマを機に日置ヘドライブに行きました。伊集院鰻頭が有名とのことと早速購入しました。食べてビックリ！こんなおいしい物を知らなかったなんて！県外の食いしん坊仲間へ発送したら喜んでもらえました。また必ず再訪します。

(そら 霧島市 50代男性)

お便りありがとうございます。

おいしいという気持ち仲間を皆さまと共有できよかったですね。日置市にはほかにたくさんのおいしい物がありますので、いろいろな日置市の魅力を共有していただけたらうれしいです。

日置市への再訪お待ちしております。

秋

晴れのもと、龍門司坂の誓いの杉と、雄川の滝へ行ってきました。名古屋からの若い女性の一人旅や神奈川からのカップル。平日にもかかわらず「せごどん」効果ありと実感し、パワーをもらった1日でした。帰りにふる里館で新鮮でとってもおいしい野菜、こんにやくなどを買い、秋満喫!!!

(パワームーン 吹上町 70代女性)

お便りありがとうございます。

秋満喫の1日でしたね。

鹿児島各地でせごどん効果を感じられますね。

この1年だけでなく、これからも鹿児島観光客が来てくれるといいですね。

フリーク

これからは「お鍋」のシーズンですね！今日はお鍋にしようか決めたものの、さあ何鍋にする？我が家はだいたい寄せ鍋かな。でも豆乳鍋は今まで一度も食べたことがないんです。日置市産たつぶりの鍋を食べたいです。

(Y・W 吹上町 60代女性)

お便りありがとうございます。

鍋のおいしい季節ですね。確かに鍋が多くなると

「今日は何鍋にしようか」なんて考えることがありますよね。最近は鍋スープの素もいろいろなものがあるので、迷いますよね。

温かいおいしいものを食べて、寒い冬を乗り切りましょう。

伊

集院に越してきて2年目の秋。初めて妙円寺詣りに参加した。日ごろの運動不足でチエスト館から妙円寺まで歩けるのか。不安が頭をかすめながら歩き出した。途中休憩しているとがんばつてと声をかけられたり、お菓子をいただいたりしながら無事たどり着いた。子どもからお年寄りまで皆がそれぞれのペースで歩いている。とても充実した一日を過ごすことができた。地域の皆さんありがとう。

(T・M 伊集院町 60代女性)

お便りありがとうございます。

妙円寺詣りお疲れさまでした。2日間とも天候にも恵まれ、たくさんの方にお越しいただき、大盛況となりました。たくさんの方と一緒に歩き、また休憩所でのおもてなしがあるからこそ、最後まで歩けることができました。ほんと皆さんに感謝ですね。

「祖

父母力」なんて素敵な言葉でしょうか。「孫育てのすゝめ」特集よかったです。祖母手帳にはびっくりしました。さすが日置ですね。県内初おみごと！息子が彼女との同居を始めました。「将来、たまには預かってね」。まだ見ぬ孫にニヤニヤ。「ほんわかうれしい気持ち」。私も祖母手帳をもらえる日を夢見ています(笑)。(「おばあちゃんとは呼ばないで」さん。東市来町 50代女性)

お便りありがとうございます。

子育てが終わったら、孫育て。いい意味で一生忙しいですね。何事も始めが肝心ですので、「おばあちゃん」以外の呼び名を今からでも考えておくのもいいですね。

10

月の秋晴れのある日、友達と二人で尾木場の棚田を見に出かけました。車で坂道を上っていくと眼下に美しい棚田の景色が広がっていました。もう奥の田んぼから稲刈りが始まっていました。以前高齢者の方々と一緒に訪れた時に野上操さんが気軽に話をしてくださり、写真を一緒に撮ってくださいました。稲刈りの季節になると「お元氣かな」と気になっていました。広報紙でお元氣なお姿が掲載されており、とてもうれしかったです。棚田を守る情熱は私たちに勇気を与えてくださいます。いつまでもお元氣でいてください。

(T・S 伊集院 伊集院町 70代女性)

お便りありがとうございます。

私も尾木場の棚田を初めて見た時には感激しました。普通の田んぼよりも管理が大変な棚田。これからも情熱をもって続けてほしいと思います。

フリートーク

11

月号の特集(孫育て)には大変興味があった。そこで子育てと孫育てについて拙文を書く。先輩より「子どもを抱きな。孫を抱け」と教えられた。意味は子育ての時期は仕事に追われ、子育ては十分にできない。一方、高齢になると時間があり孫育てができる。小生は孫は保育園に出さず、祖母の手で「愛情をもって厳しく」「祖国に誇りをもつ孫に」をモットーに育てた。これのできたのは、息子夫婦、孫と同居していたから。(モーター 東市来町 80代男性)

お便りありがとうございます。

祖母が近くに住んでいると心強いと思います。仕事をしている時と老後では心の余裕が違うので育て方や考え方が違うのかもしれないですね。お孫さんも受けた愛情を忘れていないと思います。

友

達のお見舞いに帰ろうと思い、急に飛び立ったのはよかったです。実家に着いてすぐ妙円寺詣りがあることに気づいたが、その日まではいられない。ああ、久しぶりに昔に戻れると思っただのに残念。行事のない時に訪れると庭などあんなに広いと感じたのに、こんなだったのと感じながら回った境内。来元元氣になった友達を連れだってお訪ねしよう。今回は帰阪しました。表紙の方の笑顔が素敵でした。いつもありがとうございます。

(ムッチャン 大阪府 70代女性)

お便りありがとうございます。

私も学生時代に感じていましたが、行事やイベントが何もない時に帰鹿すると退屈ですよ。

次は行事、イベントに合わせて、帰ってこれるといいですね。

読者の声お返事コーナー 「ホームページ」v e r s

皆さん、こんにちは。厚着をする季節になりましたね。私は先週、インフルエンザの予防接種に行きました。注射は痛いですが、お金がかかりませんが、もしもインフルエンザにかかった時のことを考えると安いものです。インフルエンザと言えば、38度以上の高熱や頭痛、全身倦怠、食欲不振など、症状を挙げればきりがありません。それは普段体力や免疫のある人がかかった場合の話です。これがお年寄りや子どもがかかってしまった場合、子どもは「インフルエンザ脳症」になるかもしれないし、お年寄りは「急性肺炎」になって最悪の事態になることもあります。また、医師の指示なく、自己判断でインフルエンザが疑われる人に市販薬を飲ませることは危険です。二次災害を引き起こしかねません。インフルエンザが疑われたら、真っ先に病院へ行きましょう。また、そうならないよう、予防を心がけましょう。

(四葉 伊集院町 20代女性)

お便りありがとうございます。
インフルエンザにかかると仕事も休まないといけないし、家族にもうつるし、周りに迷惑がかかってしまいますよね。普段からの手洗い・うがい、予防接種などの予防が大切ですね。

子どもが伊集院に住んでいます。孫育て勉強になりました。子育てに奮闘している娘ですが、子どもを預けることができる場所がないようです。私も年を取っており、足も痛く、なかなか協力できていません。そういう場所があればと思つところです。決して甘えではなく、ひと息つく場所を。

(S・M 鹿児島市 70代女性)

お便りありがとうございます。
親御さんが近くにいないと、子育ては大変だと思つています。おつしやるとおり、ほんの少しの時間でもいいので、子どもを預けられて、リフレッシュできる時間を作ることができたらいいのと思つています。

フリートーク

妻が妊娠5カ月です。11月号で紹介されていた祖父母手帳、3年前の長男のときにはなかったもので、早速妻に見せてもらいました。育児の知識や環境づくり、遊びの紹介など、ためになる情報が満載。事故予防にも十分に配慮したいですね。また共働きの私たちにとつて身近な場所の支援情報は本当に助かります。次男が生まれたら、改めて両親への感謝とともに渡したいと思つています。

(T・K 伊集院町 30代男性)

お便りありがとうございます。
今と昔とでは、子育ての考え方などが変わってきているので、祖父母と共通の認識を持てるということ、非常な便利ですね。子どもが生まれると改めて親への感謝の気持ちが湧いてきますね。感謝の気持ちをしっかり伝えてください。

先月開催された日置市の名産品展「OLIVE ER LAND」に行ってきました。人気のベーグル店には長蛇の列が。私は息子とともに牧場しほりのジエラートを食べ、採れたてのみかんで作られたジュースを飲み、お土産にピザとポツプコーンを買いました。また、ピエロに作つていただいたバルーンのお花に息子は大喜び。たくさんの人でにぎわっていましたね。日置市の特産物の多さには驚きです。ぜひ来年も開催してほしいです！

(ちびみかん 伊集院町 20代女性)

お便りありがとうございます。
ほんと人が多かったですね。親子そろって大満足の日でした。これから先も開催されて、日置市の食の魅力をもっと多くの人に知ってもらえるといいなと思つています。